

# Espantoso y atronador zarandeo del discurso de D. León

Si un extranjero, que no conociera a don León Cortés, su vida, obras y milagros, escuchara sus discursos por radio, se conmoveria. Y no es para menos. Don León habla, jura y hace tales promesas, que conmueven a una roca. Veamos su último discurso.

PUVITAS A DON RICARDO

Abiertamente la alzó contra don Ricardo. Los que a don León se le fue la mano militares en la política y otras cosillas más.

Don León siempre "cumple" lo que ofrece...

de su discurso, se dedicó a echarle vorable al plan de unificación poli línea del refrán: "al buey for el pues, que aquí hubo una mala inter-

puvitas a don Ricardo. Dijo que va tica y que cerrado ese capítulo es-Don León, en la primera parce él había expuesto su criterio desfa- taba dispuesto a mantenerse en la

Los Tres Mosqueteros

Don León Cortés está dispuesto a ir a la lucha contra don Ricardo, don Jorge y don Teodoro.



¿Uno contra todos? Pues todos contra uno

## La iniciativa del Sr. Espinach

Leemos en los periódicos que el así como seis reales. ta colones a los diputados que com Se paga o no se paga? pan el quorum.

tembler y todos los deputados sa- fo se encuentran con la vejiga mey len corriende. Nos imaginamos que llena. Muy barata les puede salir quorum, sino el cuobrum. cada uno tendria que pagar algo la meneadita.

bien intencionada aunque no sabe- se trate de algo colectivo. Por ejem lo forman. mos lo que ocurriria si se viene un plo se varios de ellos al mismo tiem

Pero, y que no se enoje ese nedoctor Espinach ha presentado en Otra cosa: si el quorum está com gro a quien tanto queremos, la verel Congreso una iniciativa tendien- pleto y un deputado sutre un sta- dad es otra. A los actuales diputa te a imponerles una multa de trein cento revolcón de tripas, que hace? dos, con algunas excepciones como es natural, no les debian cobrar Menos mal que a los diputados C 30.00 porque rompen el quorum. La iniciativa de don Telémaco es les queian menear el sueldo cuanto Debian cobrarles C 60.00 porque

Y que conste que a un buen porcentaje de ellos no les importa el

Y hasta la próxima, don Tele.

cacho y al hombre por la palabra" de unificación política.

(A todo esto debemos aclarar quejar, que don León no dijo "al buey por el cacho", sino "al buen por el as- Guanacaste, ni hablemos. No es cier ta". Seguramente eso de cacho le to que a los varguistas les dieran pareció una palabra mu fea).

#### EL DIABLO PREDICADOR

antes, hubiera oído a don León pre- tió en un calabozo. dicando la neutralidad de los gobiernos en las jornadas políticas, le co le falto, como San Francisco de habría gritado un "olé" de este ta- Asís, hablar de la Hermana Neu-

Pero a ese extranjero habria que Hermano Hiroito. contarle que alla en los lejanos y risueños tiempos del gobiernillo go ZARANDEO DE HUESOS zadera, las cosas sucedian de otra fue invariablemente neutral, definitivamente imparcial y rotundamente anti-ricardista. Eso de que la po- guno de sus parientes. Concretamen licia desmanteló una estación de radio, ricardista, cuando hablaba un

y nada más. Aquello otro de que a los ricardistas les daba cincha, tampoco tuvo importancia. No se trataba exactamente de maltratar a los ricardistas, sino de probar la resistencia de las cutachas. De modo, pretación y nada más. Y aquello A continuación y en medio de las otro de que le escamotearon la diexclamaciones de Larita, quien mi- putación a Carlos Luis Sáenz, no nuto a minuto gritaba: "¡bravo!, es para conmovernos. Bien les fue muy bueno, jotro, otro!". ieyo unas a los comunistas cuando por otra palabras de don Ricardo desapro- equivocación les dejaron el chance bando, en otro tiempo, un proyecto de sacar por lo menos a un diputado. En consecuencia, no se pueden

En cuanto a las elecciones en el cincha. No y no. Lo que ocurrió fue que los mismos varguistas se dieron cincha los unos a los otros y Si esc extranjero al que aludimos el doctor Vargas solo, solito, se me

> En resumen, que a don León potralidad, del Hermano Hitler y del

Dijo don León, - no sabemos manera. Por ejemplo, cuando la can si al menos se puso colorado pues didatura de don Ricardo, don León no le vimos, - que si llegaba al poder en los puestos públicos de ma yor significación no colocaría a nin

(Pasa a la pág. CUATRO)

### Operación de alta Cirugía

verde publicó un reportaje muy im- didaturas en aras de la unidad de la portante invitando a los candidatos familia costarricense,

El toctor don Carlos Luis Val- a la Presidencia a deponer sus can-



Si el doctor Valverde hiciera la autopsia encontraria fácilmente el ob l jeto que impide la armonia del or ganismo.

### LUCINA

ena clara de ojos azules, y siempre ne pareció que habia una pugna enque los unos, cargados de amor y te anhelos insinuaban una cita, los stros, - orgullo del mismo Dios - parecian hechos unicamente para a oración. Esto me lo confirmó ella Garbo. ilgun tiempo después cuando me tijo en voz boja: - "yo quisiera to quererlo".

Pasaron los días y muy pronto lui el confidente de Yolanda su vermana, mujer mucho más intereante y mucho más sugestiva que Illa. Desde que la vi, me sedujo cono la fruta del cercado ajeno y tenvo que confesar que a su lado me ilvidaba por completo de la otra. También debo agregar que yo era Ancero con las dos y que no queria border a ninguna. Para ambas exisia ancho campo en mi corazón. Nun a supo Lucina lo que me ocurrio con su hermana, ni nunca hubiera emprendido lo que pasaba en mi reino interior. Puedo asegurar que vo era sincero cuando a Yolanda le tecia que era superior a su hermana y que también era sincero cuanto arrepentido iba a buscar a Luina y le suplicaba un poco de tervura para mi atolondrado espiritu. 4 Yolanda la amaba apasionadamen 'e y a Lucina la amaba con infinia ternura. De modo, pues, que siem tre fui sincero con las des. Públicamente yo era el novio de Lucina 1 isi estaba notificada toda la familia un cuando la niña con sus desórdeves llegó a producirme amargura Pero allá de tarde en tarde, en uno te los corredores de la casa, bustaba en los labies rojos y sensuales te Volanda un poco de miel para mitigar aquella amargura. De moto, pues, que esta hermanita buena v complaciente dejaba en mi concepto bien puesto el nombre de la familia. O en otras palabras, todo quedaba entre casa.

Algun tiempo después hube de ilejarme de Yolanda por cuanto me vizo el agravio de dejarse cortejar por uno de sus primos. En conseuencia estreché el cerco con Lucina v al jurarme ella que me amaba v que nunca me traicionaria, hube de rrepentirme tan sinceramente como nras veces.

En vano prometi renunciar a mis nequeñas libertades con Yolanda pues ella, como todo lo prohibido,

ne atraia. Así, una noche de luna, mientras Lucina conversaba con el trimo del cuento. - con el cual no vimpatizaba según sus palabras, lui a saludar a Yolanda quien se encontraba en el jardin de la casa.

La luna llenaba de luz aquel ronántico rinconcito y ella, al destaar mejor la linda silueta de Yonada fue la culpable de mi debiidad. Bese a la niña con pasión, con frenesi y habria continuado en aquel mego tan inocente como humano si no hubiera sido que hasta nosotros legó la voz de su madre quien cau-'aba en la puerta de la casa:

"El que tiene un amor, que lo nide, que lo cuide

Segundos después me dirigi a la ula en busca de Lucina, de mi inoente y encantadora novia. Bien save Dias que ya en el trayecto iba inceramente arrepentido y que en ni interior brotó la sana idea de usarme con ella y de huir juntos. ejos muy lejos de todo lo que sigvificara traición. Hondamente preo-

A mi me encantaba Lucina, mo- cupado me presenté en la puerta de la sala sin sospechar la sorpresa que me aguardaba: Lucina, aquella nire sus ojos y sus labios. Mientras na tan delicada, tan pura y tan leal, estaba en los brazos del primo. Y este, jel muy canallat, en sus vo-Impluosos excesos sobrepasaba a Charles Boyer besando a la Greta

Si en aquel instante hubiera tenido un revolver, habria matado, pero la voz de mi presunta suegra me trasladó a un clima de realidad al repetir la canción:

"El que tiene un amor, que lo cuide, que lo cuide

La voz de aquella mujer me descontroló; zvance hasta ella y sin ex plicación alguna cometí la irreve-Tencia de besar a la vieja.

-; Atrevidot ; Insolente!, me gri tó ella entre otras cosas. Pero las otras cosas no las pude oir. Lleno de santa indignación me aleje para siempre de aquella casa nido de esa: traiciones en el amor que nosotros los hombres tanto condenamos...

#### Muertos que ellos matan

Por rara coincidencia el mismo día aparecieron en Estados Unidos:

-Una traducción en el "Army and Navy Journal" de un articulo extensamente documentado aparecido en el periódico oficial del ejercito alemán "Militaerwochenblatt" en que su autor, el teniente coronel alemán Gaul, calcula el total de las fuerzas combativas rusas en 10 milones de soldados,

-Un despacho de Berlin, según el cual "en círculos autorizados" se daba el total de soldados perdidos por Rusia en la presente campaña. entre muertos, heridos y prisioneros, en 10 millones.

For lo visto, no queda ni un soldado ruso en armas.

## BRINDE CON



La Mejor Cerveza de América!

Pídala en las principales cantinas

SOLERA & Co., S. A. IMPORTADORES EXCLUSIVOS

(Imitando a "La Hora" y a "La cincuenta años de edad, precisamente | un pie calzado con elegante bota ne-Ultima Hora").

COLMENAROFF (Baviera de la blación. Derecha). - Aqui se ha dado un El guarda, el sereno y el alcalde terrible caso de vampirez que está realizaban toda clase de investigatiene nada que hacer.

notándose la desaparición de bellos Al pasar por una callejuela obserseñores y señoritos de diez y ocho a varon que por una ventana atomaba

los más guapos, robustos y elegantes, que constituían el orgullo de la po-

siendo objeto de la mar de cotilleos y ciones para averiguar el misterio, comentarios entre la gente que no cuando, al fin, la casualidad puso en sus manos el hilo que había de con-Desde hace algún tiempo venía ducirnos a la solución del misterio.

gra y botin color crema, y que inmediatamente identificaren como per. teneciente a uno de los desaparecidos, joven poeta local muy codiciado por las damas de Colmenaroff.

La casa por cuya ventana asomaba la bota era un hotelito perteneciente a una señorita cuya singular belleza miraban glotonamente todos los jovenes colmenaroffeños y algunos ancia-

Realizado un registro en la casa. un trágico cuadro se ofreció a la vista de las autoridades.

En una habitación aparecian colgados los cadáveres secos de todos los desaparecidos. Todos ellos tenían un cartelito con el nombre, fecha de la pulgar... muerte y lo que es más extraño una pajita de esas de tomar horchata clavada en el corazón.

Detenida la dueña del hotelito ma- matarse siempre las pulgas! nifestó cinicamente que era una "vampira" y que usando de su belleza atraia a su casa a los señores y re. noritos pasándolos a un lujoso gabinete oriental. Ella se perfumaba el pelo con cloroformo y las pobres víctimas no tardaban en caer en bace volar al tiempo? profundo sopor. Entonces la "vampira" con una barrenita les abría bién hace volar al amor. un agujero co el corazón, metia alli la pajita y les chupaba la sangre. los catalogaba.

#### CANTARES

(Er el álbum de mi amada).

Entre un sabio pedagogo y un discipulo muy trucha: -Digame, señor maestro, Ouiere aclararme una duda que me asalta?

-Habla, chiquillo: que aunque sea tu pregunta muy dificil, para mi no hay dificultad ninguna.

-¿Por qué llama usted pulgar al dedo gordo?

-¡Çalcula! Porque una de sus falanges tiene una pulgada justa, -Pues, mire usted, yo crei...

-¡Alguna simpleza tuya! Oue usted lo llamaba asi,

-¡Acaba, criatura! ¡Porque con él suele usted

Ricardo Jinesta.

### CHISTE

-Mama: ¿verdad que el

-Si, hija mia, y le tiempo tam-

Créese que la infame "vampira" Luego los colgaba en el guardarropa v será condenada lo menos a tres meses de prisión.



EQUIPO ESPECIAL SUMINISTRADO A

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

## amos con el Coronel Camp

blar con él.

paso y después de todo, sin necesi de amigos:

ma que ver con la politica. De pron na en el interior. to vi a un militar muy arrogante, moro a mi hija, a mi mujer y a ni placiones. cunada. Bueno, que para hacer me-

pos de los años mozos y vamos con esas cafeteras que tanto desdicen

Ahora que ya le pasaron al co | tenemos que jalarle la jaket. Ya es ronel don Sigifredo Campos los hora de que soque un poco a las em efectos del ladrillazo que le empu- presas de autobuses de pasajeros jaron en San Isidro, vamos a ha- pues no hay derecho al estado en que se encuentran muchos de esos Y a proposito del pedron que le vehículos. Varios de esos chécheres enviaron circula una extraña ver- viejos que los domingos jalan gensión en Coronado. Por alli se cuen- tes del Estadio, dan vergiienza. Hay ta que un ciudadano, padre de "la que ver como suenan y la cochinisi costurerita aquella que dió un mal ma carrocería que se gastan. Sola mente por castigo se puede viajar dad", dijo lo siguiente en un grupo en uno de esos camiones que van a la Sabana. A los pobres pasajeros los La noche del bochinche yo esta- sangolotean como dados dentro de ba escondido en un cafetal viendo un churuco. Y esto no seria nada los toros de la barrera. Nada te- comparado con la suciedad que rei

Esperamos, pues, que el amigo con bigotillo rascador y me acorde Campos proceda con toda su enerde que en Siquirres, hace como quin gia característica y les ordene a sus ce años, uno muy parecido en i- subalternos que actúen sin contem-

De lo contrario, cualquier dia sa limpia, sólo le taltó enamorarme vuelve el coronel Campos a exponer a mi. Verlo a el, ver un ladrillo su físico de otonal conquistador. Y que estaba en el suelo, hacer una así no seria raro que el delincuente fuercita y salir corriendo, todo fue confesara que le dejó ir otro ladril'azo como un desagravio por el mal Fero bieu, dejemos al amigo Cam rato que tuvo viajando en una de



## La Mujer Definida por la Ciencia

Aritmética. - La mujer es un p multiplicador que no hace operacio- metro metalico que se dilata al caues con un quebrado.

Algebra. - La mujer es una in cognita indescifrable.

poliedro irregular de innumerables do. facetas.

el lado de mayor peso.

Optica. - La mujer es un fotometro cuya sombra es muy oscura en proporción al tiempo y la dis- da, pero cuya raiz es venenosa-

Acustica. - La mujer es un sonometro que solo un arco de oro ha-

Meteorologia. - La mujer es una nube que se levanta sobre nuestras cabezas y priva de su diafanidad al cielo de la vida; algunas veces (po cas), resuélvese en lluvia, que cae, benéfica, sobre el corazón del hom

sustancia simple, que hierve a muy aún, de ser refutado. baja temperatura.

Calor. - La mujer es un termólor del orgullo y de la vanidad.

Metafisica. — La mujer es una brujula que sirve de guia al hom-Geometria. - La mujer es un bre en su peregrinación por el mun

Medicina. - La mujer es una Mecanica. - La mujer es una ha pildora dorada que atrae por el aslanza sin fiel, que se inclina para pecto, pero que, generalmente, est muy amarga en su interior.

Botánica. — La mujer es una planta hermosa, cuyo aroma da vi-

Zoologia. - La mujer es un bi- mo. pedo, muchas veces lindo, pero siem pre indomesticable.

Geografia. - La mujer es un rio que, como el Niagara, nos asus ta y nos atrae.

Literatura. - La mujer es una paradoja rarisima, pero de buen gus

Lógica. - La mujer es un so-Quincia. - La mujer es una fisma difícil de entenderse y, más

Metafisica. - La mujer es una crata.



DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS Y DROGUERIAS

PERO de comer con ganas y lo que le gustel Esa es la felicidad que le ofrece a todos la magnífica Sal Uvina. Una cucharadita después de las comidas evita todas las molestias. Sal Uvina es el antiácido activo por excelencia.

Como agua de mesa es también muy rica la re Sal Uvina

LABORATORIOS BOTICA FRANCESA - Fundada en

EL GAZAPO AJENO

## Agricultores... al agua!

cuando aparece un nuevo periódi- jor lo que se publique en ese neco. Consideramos que el número cesario y útil periódico. de publicaciones es buen índice de la cultura de un país. Por esto, más, por la finalidad que lo guía: DAD. ilustrar a los agricultores. Cuanto se haga por esta actividad debe ser "El país reclama un programa visto con satisfacción por nos- agrario que no está en condiciootros. Consideramos que si el apo- nes de imponer, ya que el desyo oficial que ahora se está dan- acuerdo de los agricultores es el do a la agricultura se hubiese principal obstáculo para llevarlo a ofrecido en épocas anteriores, a cabo". La frase es tan confusa, nadie capaz de entrar con un tranestas horas no estariamos com- que no acertamos a determinar via al hombro. prando arroz, frijoles y maíz co- cómo es que el país reclama un mo artículos de lujo. Considera- programa agrario si no está mos, igualmente, que, por la in- condiciones de imponerlo. Y agredole de su oficio, el agricultor pue- ga el editorialista: "No es el gode escribir con corrección o sin bierno quien debe elaborar ese ella. Pero que quien escribe para programa. Son los trabajadores del los agricultores, si debe cuidar sus surco quienes deben elaborarlo e ns no lo son. De aquí, que nos la tierra y su solución".

Siempre nos hemos alegrado sana intención de que se cuide me-

En el artículo editorial de dicha celebramos de verdad la aparición publicación se deslizó "inexcrupude "Agricultor Costarricense", pu- losos", con X, que debe ser coblicado en estos días. Razón de rregido con más ESCRUPULOSI-

En uno de sus párrafos dice:

### Avisos en

En los carros de la empresa del tranvía de San José y en sitio preferente se exhiben unos cartelones un tanto divertidos. dicen que "hay que pagar al entrar al tranvía.

Como se ve, el encargado respectivo conoce muy poco la gramática.

El verbo entrar se construye, en buen castellano, con la preposición en. Entrar en el salón, entrar en la casa, entrar en la igle-

Eso de entrar al tranvia es imposible. Se entra a un niño, pero hasta la fecha no conocemos a

De modo, pues, que al encargaen do de esos avisos hay que decirle que se entra en la escuela y no a la escuela.

Y perdone!

grama agrario, si antes nos dice escritos, porque son para ser leí- imponérselo al gobierno. Sólo el que el desacuerdo de los agriculdos por gentes cultas y por quie- trabajador conoce el problema de tores es el principal obstáculo? Según el comentarista, de nada hayamos permitido apuntar varios ¿Cómo se explica que sean "los sirven los organismos técnicos que gazapos en el primer número de trabajadores del surco" quienes de-rel Gobierno tiene a su disposición "Agricultor Costarricense", en la ben elaborar e imponer un pro- para velar por la agricultura. Según él, de nada sirve un Ministerio de Agricultura ni una Escuela, agricultores los que, dejando su Señor -contestó la mujer con faena sobre el surco, deben con que recorría las calles de la ciudad cara de inocente-, es que creja que gregarse a elaborar programas a-(Pasa a la pag. SEIS)!

### La venganza de los noruegos Nacional de ese ramo, si son los

noruega de Bergen en medio de iban para Inglaterra grande risotadas, debidas al parecer al consumo abundante de bebidas alcoholicas que probablemen te' habían "confiscado" en alguna bodega del pueblo "protegido", se lanzo a gran velocidad hacia el puer to. Y como el conductor se encontraba sin duda en igual estado que los soldados, el automóvil fue a parar a las aguas de la bahia, donde se ahogaron tres, salvándose apenas los cuatro restantes.

La Gestapo, que investigaba las causas del accidente, llamo para interrogarla a la mujer de un pescador, que estaba en el muelle en el momento en que cayó el coche al agua.

-Si, los vi.

-Y entonces, ¿por que no les gritó que se detuvieran?

prueba bastante clara contra el ateis

Mitologia. - La mujer es la dio sa de la hermosura; pero exige que le sacrifiquemos corazones en los altares. De ella se hicieron las gra cias y las musas. Pero de ella se hi cieron, igualmente, las furias y las Parcas.

es el Banco Hipotecarlo de la ra-

Politica. - La mujer es una mo narquia absoluta en un país demo-



Fieles protectores?

### Sherlock Holmes falló

Las famosas facultades de de-1 partes iguales todo lo que ambos ducción de Arthur Conan Doyle le ganaran. Economia Politica. - La mujer fallaron miserablemente una vez. Durante una serie de representaciones de una comedia suya, un joven del actorcito, pero se pudo habe actor le sugirió por broma que bi- ahorrado muy bien la risa. Poncieran un contrato por toda la vi- el joven que se iniciaba en las tada, conviniendo en repartirse

Doyle se rlo de la proposición en | blas se llamaba Charles Chaplin.



### Lo que ocurre en Guatemala

El Presidente Calderón Guardia transita por veredas peligrosas en menoscabo del decoro del país. (Federico Hernández de León. "Nuestro Diario" .-Guatemala).

Estamos de acuerdo con Federico Hernández de León, el editorialista de "Nuestro Diario" de Guatemala en cuanto a que los escritores centroamericanos comenten las actividades de los gobernantes de estos países. Mucho nos complace que el silencio que reinaba al respecto haya sido roto por la prensa de Guatemala y no por nosotros, aun cuando no hemos renunciado a ese derecho y cuando conforme a nuestro modo de pensar, es lógico combatir los sistemas alejados de la democracia, en donde quiera que ellos se encuentren.

En cuanto al cargo formulado contra el Presidente Calderón Guardia en virtud del proyecto de reformas electorales, justo es hacer algunas aclaraciones. Ese proyecto, iniciativa de varios diputados, fué retirado de la Cámara a instancia del señor Presidente y como consecuencia de la protesta nacional que suscitó. Convendrá entonces Hernández de León con nosotros en cuanto a que en Costa Rica los gobernantes de la altura del doctor Calderón Guardia escuchan y se inclinan siempre ante el sentir del pueblo. Podría decir el escritor chapín que lo mismo ocurre en Guatemala, bajo la paternal administración del señor Ubico?

De modo, pues, que lejos de merecer Calderón Guardia la censura apuntada, es acreedor al aplauso y al reconocimiento de todos.

Aclarado el punto mucho nos gustaría preguntarle al señor Hernández de León si él no cree que el señor Ubico es precisamente uno de los gobernantes que hace mucho rato transitan por las veredas peligrosas en menoscabo del decoro. no sólo del país, sino de la América entera. No hablamos a humo de pajas. Podríamos concretarle el caso de la reforma constitucional aprobada durante el gobierno del General don Lázaro Chacón. Conforme a ella en Guatemala se descartaba toda idea de reelección de un presidente y se establecían condiciones expresas para reformar la carta política guatemalteca. Entre otras se exigían varios períodos constitucionales para enmendar la constitución de la república. ¿Y cómo ha logrado reelegirse el señor Ubico? Pues muy sencillo. De la noche a la mañana dejo sin efecto la legislación de don Lázaro Chacón y desde entonces ha convertido en vitalicio su gobierno, ¿No le parece a Hernández de León que esto sí es transitar positiva y peligrosamente por veredas que van en menoscabo del decoro de un país?

Oportunamente vamos a seguir examinando la política del gobierno del señor Ubico, no sin antes consignar nuestro homenaje de rendida admiración al noble y heroico pueblo

guatemalteco.

En cuanto a que aquí existe una repugnante ley de imprenta que protege a los dictadores extranjeros, hemos de don León en cuanto a la no reelec La idea no está mala, pero v decir de una vez por todas que muy sin cuidado nos tiene. Bien sabemos que ella tuvo su origen en representaciones de gobiernos de los países vecinos entre los cuales se hizo sentir la del entonces Ministro de Guatemala. Pero, sin temor alguno vamos adelante. Además, no se justifican ni se explican los agravios de la prensa de Guatemala para nuestro presidente y de hecho para nuestro pueblo.

Y en lo que se refiere a nuestras relaciones diplomáticas con países en donde se han entronizado las más odiosas dictaduras, hemos de repetir lo que en memorable ocasión

publicó el "Times" de Londres:

"El gobierno tiene que tratar a los otros gobiernos con respeto externo por negros que sean sus origenes o por sucios que sean sus hechos; pero, por fortuna, la prensa no debe tener trabas de ninguna especie, y mientras los diplomáticos están cambiando cortesías, ella, -la prensa libre-, puede desenmascarar el vil corazón que late bajo una estrella o senalar las manchas de sangre de la mano que empuña el cetro

### El discurso del Dr. Luján

La inauguración del edificio de nada en combatir el dolor. la Unidad Sanitaria de Turrialha constituye una nota muy grata para el pais.

de acuerdo con él en cuanto a la el dolor de la podada. forma tan brillante en que se deserrolla en Costa Rica la campaña vivia sincera y positivamente empe- mazo dando.

Decimos esto ya que dentro de l nueve meses lo van a volver loco i balle este trompo en la una. los empleados públicos destituidos En el acto de la inauguración el por el nuevo gobierno. Si algunos HEREDERO AD-PORTAS doctor don Mario Luján, Secreta- van a sentir dolor, va a ser el 8 derio de Salubridad Pública, pronun- mayo de 1944. Y esto que ya los ció un hermoso discurso. Estamos cortesistas han comenzado a sufrir designado a la presidencia sino un centración, nos dice el señor Cortes

de la salubridad, pero no así en lo nuncia primero la anestesía de que ted sabe, quien manda en el Conque se refiere a un pasaje de su él alivia el dolor, pero en seguida discurso. No sabe el doctor Luján alista su bustiri picadista para po- no arrempuje. en el lio en que se ha metido al afír dar viejos el 8 de mayo. O en otras mar que la Secretaria de Salubridad palabras: e Dios rogando y con el espantoso brochismo que hubo du- que se haya olvidado de sus repor-



Mussolini se mantiene firme ante la adversidad...

### Espantoso y... (Viene de la página PRIMERA)

ca presidencia, hablo de que los mado cachorro. cargos públicos "serían para los más aptos y no para los más adic-, LEY QUE SE LAS TRAE

la vez pasada, alla en el reinado del tablecer la ley del servicio civil. Es brochismo, que los más adictos eran decir, que si llegara al gobierno, allos más aptos y sanseacabo.

#### NO REELECCION

Estamos de acuerdo con el amigo les tiene recetados. ción de diputados, pero, vamos por don León, están verdes, como dijopartes. De los dipuiados cortesistas la zorra. que terminan su periodo en mayo, sólo hay uno. En consecuencia a io OTRA NEUTRALIDAD que don León se opone es a la reelec ción de uno de sus diputados y na- una vez nos metieron unas trompada mas.

cuatro diputados bien puede comba- activa. Fue cuando el doctor Vega, no ocupen puestos en el gabinete ni agraviaba a don Ricardo Jiménez. hecho se sabe que todos ellos van dato de don Leon. pero voladitos a ocupar los cargos de: administrador de la Fábrica de don León de nuestras culpas, nos Licores administrador del Ferroca- viene predicando moral al respecto. rril al Pacifico, gerente del Segu-10 Social, director del Banco de St el Cuartel Bella Vista y no eructa guros, etc.

Vea, don León, mejor es que me

Declaró el senor Leon que a juicio no se debia nombrar un primer vice-presidente y por elección po-Como se ve, el doctor Luján 2- contar con el Congreso y como usgreso es don Taodoro. Así, pues,

te afirmó que ninguno de sus con- el sistema de elecciones limpias tan sanguineos se beneficiaría con una bien recomendadas por el Juez Elidesignatura, con un ministerio, con zondo, resultara, en el supuesto cauna diputación o con un puesto di- so de volver don León a la Presidencia, que el Vice-Presidente será Eso dijo, pero desde luego se re don Otto. De hecho lo designaran servó que a todos les daria contra-, por aclamación. Todo el país junto con los difuntos del cementerio ge-Como en la campaña para su uni- neral resultarian votando por el a-

Como programa de gobierno pro-Y si llega al poder, ocurre lo de pone Misifus Cortés que piensa esgo tan dificilillo como amarrar ei viento, de por vida se quedan sus parientes en las sabrosos huesos que

Durante el gobiernillo gozadera das porque protestamos de la intro-Por otra parte quien solo tiene misión de militares en la política tir las relecciones toda vez que de don Ricardo Fernández Peralta v llegar al poder, los hace ministros, don Didimo Fallas rehusaron sus-El mismo caso de que sus parientes cribir un manifiesto en el cual se en el cuerpo diplomático. Facilmen- Esos caballeros prefirieron irse para te les puede negar estos, pero de sus casas antes que aceptar el man-

Y ahora don León, este bendito

Francamente, ese señor se traga pero ni un tambor.

#### DEMOCRATA CIENTO POR CIENTO

Lo mismo que todos los alemanes que estaban en el Campo de Conque él es un gran demócrata. pular. Para esto, viejito, hay que agrega que aplaude las medidas tomadas contra los totalitarios.

Bueno, si no fuera porque sabemos que don León no bebe, pensariamos que esa noche estaba bien Pero bien, con el precedente del tarreado. Sólo así nos explicamos

### Aprobamos el proyecto para aumentar a las Maestras

Naua más justo que el proyecto para que les aumenten los sueldos a los maestros y a los profesores. Nadie tiene más derecho que estas gentes dignas de cariño y de grati-

En Costa Rica nos vanagleriamos ac tener más escuelas que soldados, pero la verdad es que hay maestros con sueldos de policia. La tarca de un maestro es ingratisima. Después de arduos empedes por con seguir el titulo, tiene que luchar contra mil obstaculos que se le presenten a su paso:

Con el Ministro para que no la mande a un remoto villorio en don de se les va el sueldillo en pagar zapatos y camión.

Con ios inspectores y directores que friegan de lo lindo. Y más si es una maestra bonita y atractiva. Y es que los directores por lo general resultan muy contentos.

Con los padres de familia, con los muchachos maleriados y con todo el mundo.

Con los sueidos actuales los maes tros no ganan pero ni para comprar fosfatina a fin de alimentarse el

Si las cosas siguen como van o los maestros renuncian a fin de dedientse a ofras actividades, o bien, tendran que esconderse cada vez que llegue un delegado extranjero. Y harran bien en esto pues ese delegado no podria explicarse que fueran maestros hombres que visten overoles y más extenuados que los ejercitos totalitarios.

Estamos, pues de acuerdo con el aumento a los mae tros y a las maes tras. Hay muestros a quienes no les alcanza ni para sus casas. Y hay mu chas maestras, muy buenas y muy simpáticas, quienes mucho necesitan



de garantias, el establecimiento de la censura, la sacada de los alemanes del pais y todos los demás acuerdos del actual gobierno. Y se olvida tam bién de la correspondencia que exis te con el nazi Effinger y que no sabemos porque motivo esos inútiles de los picadistas no la han publica do integramente.

Verdaderamente cuando oimos ha plar de democracia a ciertos ciudadanos, parodiamos una frase cele-

¡Oh democracia, cuantas barbaridades se dicen en tu nombre!

#### ECONOMIAS DE COCINA

Finalmente oimos a don León hablar de economias como programa de gobierno. Bien, muy bien. En esto le reconocemos autoridad. Pocos hombres como el son tan económicos, y la prueba nos la dió durante el gobiernillo gozadera. Don León fue tan económico que juntando cincos y dieces, vendiendo botellas y papel periódico, llegó a juntar unos realitos para embellecer su finca, para comprar una casilla en cien colones, para ir a los Estados Unidos y para sin trabajar, sostenerse hasta la fecha.

Al César lo que se del César y a don León lo que es de don León como la lampara y como la gallinirante el gobiernillo gozadera y con tajes desaprobando la suspensión lias de la Escuela de Agricultura.

### Periodistas de Guatemala, gracias a las amplias libertades concedidas por el Paternal Gobierno de Ubico, censuran la dictadura que impera en Costa Rica

Federico Hernández de León, di-1 rector de "Nuestro Diario" de Gua temala publica con frecuencia comen tario llega al extreme de que cuan-; En Costa Rica los presidentes se nos ocurre meterle de vez en cuande Costa Rica y últimamente ha es-15 de mayo pasado.

#### VAMOS FOR PARTES

sentarles a los lectores al periodis. ta chapin:

barbaridad!

-Federico Hernández de León, servidor de ustedes.

-Tanto gusto, senor.

-¿Es usted de Guatemala?

Gayda del Presidente Ubico. Puedo decirles que soy su brazo derecho pues él no hace nada sin consultar conmigo.

-¡Caray, de carey!

#### A SOLAS

otras cosas. No crean que nos lo zón: Véamos la diferencia: vamos a comer, como se hace sicm. A Hernandez en Guatemala lo llaman "el chimbolon". Es un negro tiene miedo. A consecuencia de una Manuelito Estrada Cabrera, perdió dadoso. un rinon. Desde entonces, con mufica persona aunque es capaz de temala no hay presos políticos y pero ni una hostia. Es simpatiqui- | ta. simo cen los que mandan y se in-l condicionalidad para con el manda- tades.

#### Hernández de León a vista de pájaro

tarios referentes a la vida política do Ubico se come una piña, se po- adueñan del poder y viven asusta- do algunas chinitas al Presidente crite un artículo, divertidisimo, al efectos del cólico. Si un ministro se los van a apaear. En Guatemala a hacer los agravios que Hernánmargen de los sucesos ocurridos el estornuda, en el acto corre a ofre- cada vez que se vence el período dez de Leon le hizo a nuestro go- rendamos homenaje de respeto y de Fresidencial. Ahora que no por esc jor garantizadas elecciones. En primer termino hay que pre- es el primero en desplumar en la De modo, pues, que hay tamañas intimidad al Presidente Ubico, Los diferencias. mejores chistes contra el gobernan--Se conocen ustedes? No! ¡Qué te chapin los ha fabricado el Chim OTRAS COSAS

-Si, señor. Yo soy el Virgilio explicar los motivos por los cua- rias". les lo odian tanto en Guatemala.

SE METE CON NOSOTROS

de libérrimas elecciones.

El Presidente de Costa Rica atro grandote y gordo a quien Ubico le pella la constitución y las leyes; el de Guatemala es un demócrata, un paliza que le metió la policía de don hombre tolerante, paternal y don-

Las carceles de Costa Rica estan cha lógica, corteja a Ubico pues di repletas de hombres libres y altice que no quiere perder el estoma- vos que cometieron el delito de pro bertad para comentar la polígo .. El chimbolon es una magni testar contra la dictadura. En Gua tragarse una catedral y no eructar alli existe la libertad más comple-

Los intelectuales de Costa Rina digna hasta reventar si algún gua- andan huyendo por el exterior y temalteco tiene la osadia de decir sus familias son perseguidas y son algo contra el paternal gobierno de humilladas. Aquí en las cárceles se Ubico. Hombre de ideas muy avan pudren los presos políticos y a los zadas, considera que en Guatemala ciudadanos que no le rindan vasadebe existir una amplia libertad, llaje al tirano, les dan palo y los Patriar bien del gobierno. Su in- presidente, es un Paraiso de liber- llas que vivian alli salieron preci-

El que fué en sus tiempos dueño arrogante de los cielos. .

ne a rezar a fin de sufrir él los dos pensando en el momento en que Ubico. Claro está que no le vamos cerle su panuelo. Y así, en esta for presidencial, se trasmite el mando bernante. Tal vez nos animemos a simpatía la noble y heróico pueblo ma, nunca se despega de la Casa en medio de las más amplias y me darle una bromilla cariñosa: por de Guatemala.

Según ese encanto de hombre a Como se puede ver, nosotros no quien llaman el chimbolón, el Prehablamos mal de Federico. Todo lo sidente de Costa Rica "se ha avencontrario; lo estamos enalteciendo al turado por veredas peligrosas que ocuparnos de él, y no nos podemos menoscaban sus limpias ejecuto-

No contestamos el piropo pero si exponemos nuestra protesta por la sorpresa de algunas personas quie El chimbolon, siempre a la som- nes mal informadas observan que es bra del paternal gobierno de Ubi- de extrañar que en la Casa Presico, protesta con energia por cuanto dencial de Guatemala lo dejaran a su juicio en Costa Rica la demo- pasar. Esto no porque alli los pe-Ido Federico vamos a decirles cracia tufre menoscabo. Y tiene ra- riodistas tengan que consultarlo todo con el Presidente, No. ¡Qué va! El Presidente de Costa Rica ile- Es por otra cosa: porque Hernanpre con una persona que se aleja de gó al poder por un cuartelazo; el dez, sin que nadie se lo pida ni obli un grupo. No, No somos de esos, de Guatemala fue electo por medio gue, se apresura a consultar hasta las gacetillas sociales. Eso.

Hay otro detalle en todo esto. Nosotros le tenemos mucho miedo a la Ley Gurdián la que según las malas lenguas tuvo su origen en una representación chapina. Es decir, se confirma lo que dijimos antee: en Costa Rica no hay litica y las actuaciones del patriarcal y muy popular General Ubico. En cambio en Guatemala, nido de libertades, hay una amplia libertad para pegarle las más grandes injuriadas al Presidente Calderón Guardia.

#### RECUERDILLOS ...

En Guatemala, en donde tenemos tamaño Ministro, no existe ni media pero como es lógico, libertad para destierran. Guatemala, gracias a su docena de ticos. Las familias criopitadamente del país pero no como dicen todas, hostilizadas por el gobierno. No y no. Que va! Salieron porque les dió mal de patria. Esta es la pura y limpía verdad.

> A Guatemala no llega ningún pe riódico de Costa Rica, No es que alli impidan su entrada. No y noes todo ya que como dijimos antes, y totales libertades.

> caragua.

PARA TERMINAR

ejemplo, a celebrarle su felicidad cuando le dicen que se parece mu cho a Napoleón Bonaparte. Nada

Y ya en serio y con el sombrero en la mano, hoy y siempre le



ENVIO

### En Puriscal ya no saben que hacer con el Padre Popey

Ya estamos fritos de estar reci- a bautizar a un giula, si el tala es biendo quejas contra el curita de Pu cortesista, le hace cariño, no le coriscal, don Rafael Vargas, chorro, bra y encima le regala una medalli-

cuentan que el bendito cura se ha la y medio asjixiado le unta tanta equivocado de profesión. El padre sal como si se trasara de un pedazo Rafel no debió ser cura, sino bo- de carne que van a foner al humo. veador. En esta forma en vez de subirse al púlpito, se subiria al ring. en lugar de beber vinillo de con- naoria se hace el sorao. Y lo malo sagrar, comería espinacas como Po- de esto es que a como van las cosas,

Cuenta un vecino de la localidad don Antonio Mesen, que el Padre Es que aqui nadie los manda. Eso Popey más de una vez le ha dudo tamaño coscorrón a uno de sus ama el gobierno chapin es de amplias dos feligreses. Y todo por política. El Paire Popey, que es más corte-Ahora en cuanto a nuestro Mi- sista que Otto, hace política hasta nistro, a Tuto Quiros, hay que re- cuando está cantando en latin. Muconocer que es muy querido en Ni- chas veces en sus responsos le echa su fuyita al jeje politico o a un go munal que no es cortesista.

Para terminar estas lineas se Dicen los vecinos que cuando va

medor, Martin, . . predicador. | w. Ah!, pero si el padre es picadista, Hoy un vecino y mañana otro nos al pobre guila lo zambulle en la pi-

Los vecmos de Puriscal se han quejado en vano pues Monseñor Sa cualquier dia en Puriscal al Padre Popey le van a levantar la sotana y los fustanos.

Pero hay algo más grave: el Pa dre Popey ando siempre armado. hasta los dientes: usa cachiporra, revolver, manopla, navaja, daga, estoque, mortero, bombas de mano y, por lo que potis, en el panuelo invuelve tamaña piedra.

Los vecinos de Puriscal están lesesperatos y desean que Monsenos Sanabria les ayude a vivir en santa faz. De lo contrario cualquier dia un cortesista envalentonado por el gura, se va a rajar un viva Cor. tes en plena misa. Y alli va ser la de San Quinton,

Es muy sensible que Monseñor Sanabria, tan preocupado siempre La empresa debia entrar en arre por las inquietudes de los pueblos hule, pero, tienen un pero. Resulta glos con don León a fin de propo- y tan celoso del buen nombre del nerle que les permita su silueta co- clero nucional, permita estos desafueros del cura de Puriscal.

Bien está que cada sacerdote tenca va a brincar tanto como don ga, para sus aaentros, cualquier co-Justo es que pinten a un viejo I con cuando le echen a perder el las político, pero no que extreme la cosa. Esto es, ni tanto que queme al Y que conste, nada cobramos ni sonto, ni tanto que lo deje a oscuras.

Esperemos, pues, a que Monseñor Sanabria baje el dedo.

por el consejo ni por la propagan-

## Rubber Development

Esta empresa publica unos avisos el paludismo, no entusiasman a naexponiendo muy oportunos argu- die. mentos a favor de la industria del que siempre pintan a un viejo, -representando a un hulero, - pe- mo anuncio. Esto por cuanto ni toro más extenuado que un enfermo do el hule que se saque en Costa Ride malaria.

grandote y vendiendo salud como paso doble. don Ricardo Villafranca, pero no un pijije como el director de La Semana Cómica. De lo contrario. esos munecos que más bien parecen unos anuncios de específicos contra

IMPRENTA BORRASE

#### DON ZULOGIO.

### Anécdota de un Militar

Un teniente del Cuartel Bella Vista se encontraba en días pasados haciendo sus examenes de graduación en presencia de un tribunal de oficiales y del jefe de lo fortaleza coronel don Paco Guardia.

Ya la final, le pidieron que diera órdenes al grupo de soldados que estaba cerca de las murallas mas altas del cuartel, en una emplanada desprovista de barandas. El examinado dió varias órdenes sencillas sin que encontrara dificultail, pero después de dar la voz de "¡frente, march. .!", los soldados comenzaron a marchar en dirección al precipicio. En aquel instan te el muchacho se atolondró y no acertaba a dar con la orden necesaria para evitar que los soldados se fueran de cabeza. Entónces don Paco Guardia, indignado con el tenien te, se vuelve y ie grita:

-¡Oiga, idiota, que espera; por lo menos digales que descansen en

Agricultores... (Viene de la pág. TRES) garios . . .

En el artículo que escribe el señor C. L. Valle, del mismo periódico, sobre el alto costo de la vida, escribe: "Tómese peritos agrónomos y mándese a esa pro-el país". El error es de simple concordancia: TOMENSE peritos agrónomos y MANDENSE a esa provincia...

"El cooperativismo" es la única forma de resolver la grave situación por que atraviesa el país". escribe el señor Valle. No cabe duda, que al señor Valle lo han contagiado los jóvenes del Centro para el Enredo de los Problemas Nacionales, con lo del cooperativismo que no existe como palabra.

Del señor Edgar Quesada, se publican muy útiles consejos a los avicultores en el mismo "Agricultor Costarricense". Sin embargo, hay algunos de esos consejos que nos ponen a pensar. Por ejemplo, el que dice: "Muchos avicultores han triunfado, otros, los más, han fracasado por haberse iniciado en su crianza sin conocer los rudimentos que puedan dar el éxito". ¿Será posible que un individuo, desde que se cría, sea avicultor? ¿Será posible que "inicien su crianza" llenando sus mentes con los rudimentos que "pueden dar el éxito en avicultura?"

Otro consejo que dejamos al comentario de los lectores, es el siguiente: "Si usted cría ganado, aspire a obtener una raza pura y de buenas condiciones que se adapte al clima en que usted vive. Su toro es lo principal en su hato. No se enamore del color ni del tama-

Y ya que estamos con la agricultura a cuestas, vale la pena referirse a una "postal" que escribe don Alfredo Volio, ex-Ministro de Fomento, en el Diario de Costa Rica del domingo último, dedica-Pero esto nos ocasionaría mucho cosa muy propia de don Alfredo.

Ferrocarril Eléctrico

al Pacífico

A partir del 15 de los corrientes se establece el

Servicio de Trenes a Alajuela bajo el siguiente ITINERARIO:



DE LUNES A VIERNES

Sale de Alajuela 5.50 horas y llega a San José 6.45 horas. Sale de Alajuela 12 horas y llega a San José 12.55 horas. Sale de San José 17.20 horas y llega a Alajuela 18.15 horas.

### SABADOS SOLAMENTE

Sale de Alajuela 5.50 horas y llega a San José 6.45 horas. Sale de San José 15.30 horas y llega a Alajuela 16.25 horas. Sale de Alajuela 17.30 horas y llega a San José 18.25 horas.

### DOMINGOS SOLAMENTE

Sale de San José 7 horas y llega a Alajuela 7.55 horas. Sale de Alajuela 8.35 horas y hace conexión con Nº 1 (Pasajeros San José a Puntarenas) en Ciruelas.

Sale de Ciruelas 9 horas y llega a Alajuela 9.15 horas.

Sale de Alajuela 11.30 horas y llega a San José 12.25 horas, pasando por San Antonio a las 12 horas.

Sale de San José a las 15.30 horas, hace conexión con Nº 12 (Pasaje ros Puntarenas a San José) en Ciruelas y llega a Alajuela a la 16.25 horas. Abril 13 de 1943

recio máximo de los tiquetes (O.75

Próspero Guardia Administrador General

gasto de papel. Leamos el primer da a los ingenieros agrónomos don mos la INFALIBILIDAD, como A todo hombre le asiste el perfec-Raimundo Amerling y don Elías condición de infalible, de unos to derecho no sólo de RECAPA-Soley. La "postal" de don Alfre- cuantos que nunca fallan, es de CITAR sino de EXTERNAR su do valdra la pena analizarla gra- cir, aplicable a lo que nunca pue- OPINION, máxime como en el maticalmente — si fuera posible de engañar. Pero lo de la "fabili- caso PRESENTE cuando de su -desde el título hasta la firma. dad" o la "infabilidad" debe ser lado no SOLAMENTE está la RA-

"Tan es asi-agrega el señor párrafo: "Soy el primero en re- Volio-que preferi dejar mi cargo conocer mis propios errores, co- (¿cuál?) cuando mi manera de mo también, siempre que impere actuar no rimaba con mi manera la justicia, en darle la razón a de pensar". Hasta ahora no saquien la tenga". Don Alfredo de- biamos que don Alfredo, en su bió haber repetido la prioridad y "cargo" se ocupaba de rimar, o decir: "Soy el primero en recono- sea, de hacer versos rimados. Secer mis propios errores, como tam- gún esto, don Alfredo, ni actuaba, bién, siempre que impere la justi- ni rimaba, ni pensaba... (Para cia, soy el primero en darle la ra- que le suene a rima). Ahora sí zón a quien la tenga". La elipsis nos explicamos por qué don Algramatical no es cosa que maneje fredo les da consonancia a las pabien don Alfredo. En seguida es- labras que a seguido subrayamos, cribe: 'Como ser humano que soy de su famosa "postal" digna de (no había necesidad de que lo di- un filósofo: "Las actuaciones pajera) no puedo detentar el don de sadas en la vida de los hombres la infabilidad". Don Alfredo eco- no deben INVARIABLEMENTE nomiza sílabas. Nosotros conoce- marcar el derrotero de su futuro.



"Mi General, hemos cumplido lo que Ud, ordenó; todos los tanques ahora pueden dar marcha atras . . ..

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

(Pasa a la pág. SIETE).

#### Agricultores...

(Viene de la pág. SEIS) ON, sino que también se alienta esperanza de que sus jerrores ircunstanciales no sean norma a eguir, sino FUENTE de sana INS-'IRACION de donde brota la fir-1e DETERMINACION de trajinar RECTAMENTE por los escabrosos

enderos de la vida".

Culpa no es del ilustre ex-Preidente don Ricardo Jiménez, sino e quienes le hacen los reportajes, ue aparezcan errores como los que contienen sus declaraciones el domingo 20. En primer lugar, y un "profundo EXCEPTICIS 10", que decepciona, pues la docrina que defendió Pirrón fué la el ESCEPTICISMO, con SC y no on X. En seguida, el periodista one a don Ricardo a decir: "¿Cóon SE LE pide a los políticos ógica y desinterés?" Tenemos aboluta seguridad de que don Riardo dijo: "¿Cómo SE LES pide los políticos..." Tenemos tamnen seguridad de que el eminente urisconsulto y letrado dijo: "NO ES convengo a muchos políticos" n vez de "no le convengo a muhos políticos", como escribió el autor de la entrevista, con evidene falta de concordancia.

El reportero, el linotipista y el orrector de pruebas que intervineron en las declaraciones dadas "La Prensa Libre por el Sr. Presiente de la República, el miéroles de esta semana, incurrieron en imperdonable error de ortograia al escribir: "Monseñor Sanaoria está por encima de los polorientos VENDABALES". Se esribe: VENDAVALES.

El Partido Demócrata o Corte-i sista, publica en el Diario de Cosa Rica del sábado 19 un furioso; staque contra los comunistas, y en él. entre otros muchos, enconramos los siguientes yerros: ' in el acto de CONTRICCION de os rojos de ayer..." Acto de caidad es decir a quien tal escribió. jue no se dice "contricción", sino ONTRICION. Igual misericord'a e hace al indicarle - por centéima vez lo hacemos en esta secion - que no hay verbo "fungir" para que el autor de dicho arículo escriba ... "porque un pavque ha fungido durante doce nos..." El partido no ha "fungido", sino que ha FUNCIONA-DO. Mal, o bien.

Los senores unionistas, o sea los que se empeñan en la concentraion politica en torno a don Riardo, escriben en todos los perisicos: "Hay que aunar en un só-6 haz de voluntades el mandato lel pueblo soberano que habrá de l'ecidir DE la suerte de la Repii-

Senores unionistas: si "aunar" s unir, confederar, ¿para qué alarda sobre aparejo, con eso de unar en un solo haz de voluntaes? Con solo decir "aunar las oluntades", estaria expresado su ensamiento. ¿Por qué escriben lecidir DE la suerte de la Reblica"? También podrían los nores unionistas suprimir el luir comun "la tempestad que se ecina". La frasecita tan gastada tá bien que la soportemos en el ibiente melodramático de la ópepero no en la propaganda pur

union nacional.

FRAY CANDIL

se cree que son propiedad de la tió: Casa Sopena.

sin duda un lugar preferente, per- contaré!... por suscripción pública.

lapas, me espetó:

-ijManolo!!

Me quedé como quien ve visiones, extranjero. Banco Hipotecario. ¡Como era posi- se explicara.

bituales visitas al parque zoológico de Gundemaro Camarasa, de quien fui ayudar, costear, etc. admiradores de Tarrasa la regalaban que D Manuel Azaña no era tan sección referente a los gazapos te descubiertos. guapo como Rodolfo Valentino sa-Figurense ustedes que estaba ab- lió para Villa Cisneros a etecto de -No, aquí no - me replicó. - Mi amigo salió del parque a eso rios cachorrillos, cuando el león, a. de establecer allá una biblioteca cir- pérame ese día y charlaremos. vanzando hacia mi y plantando su culante. Y he aqui que cuando le su- Y como le pareciera que nos mi- ciente, esperando oir de sus labios, o garra izquierda sobre una de mis so- ponía aún en aquellos más o menos taba con recelo uno de los guardia- de sus morros, para decir mejor, el hospitalarios lugares, le hallaba ves- nes dió un rugido espantoso para relato de una historia que a la fuertido de lece en un parque zoológico aer después en un salto magnifico za había de ser intere ante. No es

### Sombrero en mano

Hay historias verídicas, pero de ble aquello! Pero no tuve tiempo anteriores hicimos la observación acuerdo con nuestra modesta tatan rotunda y extraordinaria absur. para más: el animal, percatado en de que la gentilísima señora doña rea. Y en cuanto al término sufradidez que se le cuentan a un amigo seguida de mi turbación, me insis- Angelita Acuña de Chacón no ha gar nos explicó que ella lo había bía empleado correctamente la pa- usado como un americanismo. -No te asustes. Soy yo, tu anti. labra sufragar. Esto por cuanto Asimismo nos observó que en nues-A esta clase de historias ocupando guo amigo Gundemaro... ¡Ya te ella, posiblemente al escribir con tra Carta Política figuraba en la premura febril, la aplicó al acto misma forma usado por ella tenece la que ocurrió a este "humil- Recordé entonces la figura, casi de ejercer el sufragio. Explicamos No discutimos con la culta sede servidor" durante una de mis ha- ya desvaida en mi memoria de entonces que sufragar denotaba nora. Nuestra simpatía por ella

En una de nuestras ediciones, Nos dijo que ella estaba muy de

les tan ilimitada que en ese o en Bombay, la hermosa población de la compañero en unas eposiciones al La distinguida dama, lejos de cualquier otro caso suyo, somos India inglesa, donde me encontraba Cuerpo de Bibliotecarios y Arqueó- molestarse, colocada siempre en capaces de reformar todos los texa la sazón al objeto de poner en ma. logos, y el que, días después de ha- un plano de verdadera cultura, nos tos de castellano. Ante ella siemnos de Gandhi un sonajero que sus ber asegurado en un café centrico xpuso su simpat a por nuestra pre nos encontrarán respetuosamen-

corto en la contemplación de una cumplimentar urgentemente un en. Podrían descubrirme y... Mira a las de las cuatro y siempre embutido hermosisima jaula en que se exhi- cargo de Casares Quiroga, acometido fieras que observamos buena conduc. dentro de aquel extraordinario disbía una pareja de leones con va- de súbito de la ineludible precisión ta nos dejan salir los domingos. Es- fraz; nos adentramos juntos en un

tamente puntual.

sitio de las afueras. Yo iba impasobre el lado contrario de su jaula, de extrañar, pues, que apenas sos sin atreversme a dar crédito ni al Más que impaciente, le rogue que Al domingo siguiente fui absolu. hubimos sentado, cuando le insté pa. (Pasa a la pág. OCHU)

# Licores Nacionales

### **GUIA PARA LOS COMPRADORES:**

Licores de categoría para servir en las grandes ocasiones

Ron Viejo Especial de 10 años — Coñac de 7 años — Anís Imperial

Licores especiales para High Balls

Ron Viejo Especial o Whisky Corona

Licores especiales para Cocteles

Ron Cañero — Ginebra Fina — Vermouth Nacional, Coctel Dulce o Seco, Marrasquino, Curazao.

Licores para entonar y reanimar

Coñac Superior y Ginebra Extra Fina.

Licores como Plus Café o para señoras

Cherry Brandy - Crema de Menta - Crema de Nance - Coctel Dulce.

Aperitivos

Vermouth Nacional, Amargo Angostura, Marañón Quinado.

Vinos para la mesa o para servir con galletas y golosinas Vino de Mora, Vino de Naranja, Vino de Marañón, Vino de Piña.

Licores especiales de Costa Rica

(PARA LOS QUE DESEEN SABOREAR ALGO TIPICO): Crema de Nance, Vino de Piña, Crema de Durazno, Ron Viejo Especial.

CONSEJOS: Sirva siempre los licores bien frios y con trocitos de hielo. Tenga copas de boca ancha, también copas altas, delgadas y vasitos. Use una buena calidad de Agua Mineral para la preparación de los High Balls. Sirva boquitas de queso, que hacen saber mejor a los licores.

Fábrica Nacional de Licores

### Se mueven los muchachos de la Vanguardia

Y miren que lo hizo disparando con dia. bala tigrera.

cargo de estar informandole a Berpais. Esto es, que los cortesistas dehen tener por ahi escondida una estación de radio.

registrar la finquilla de don Leon.

el simple nombre del partido. Eso no lo resiste pero ni resistiendolo.

El Partido de la Vanguardia ini- de vanguardia lo ha recibido como ció sus actividades defendiendose de un homenaje de cariño de sus comlos cargos hechos por el cortesismo- ponentes al doctor Calderón Guar-

Por otra parte es explicable que Los vanguardistas, en su hombar don León censure a Monseñor Sadeo, les hacen a los cortesistas el nabria, ya que hace su buen rato; además de figurar en la masoneria, lin las actividades políticas del tiene sus motivos para no querer al Santo Papa. Resulta que el, cuando fue electo el jefe de la iglesia católica, se mortifico mucho porque Bueno, que con un poco mas, los le pusieron Pio y no León. Desde vanguardistas dicen que hay que aquella fecha y como eso de Pio le recuerda a Pio Luis, no quiere al El hecho de que don León no quis Santo Papa. Y lo msimo le sucede ra a los de la Vanguardia se expli con el Partido de la Vanguardia. Le ca por muchos motivos. Basta uno, suena a Calderón Guardia y eso el

### Hoy sale para Puntarenas don Teodoro Picado

Hoy están de fiesta los picadis-1 candidato. En el puerto le preparan en la cuerda floja. un gran recibimiento y la buena sorpresa de haberse financiado totalmente la campaña de la provincia. Esto es, y aunque parezca una paradoja, los picadistas porteñoestán frescos. El calor no cuenta.

de acción de la provincia, ya les que hemos tenido por la prensa ha avisó a los gamonales: hoy tienea que estar temprano bien bañaditos, peinados y con cara placentera. Lle ga don Teodoro y la fiesta es completa.

to v don Teodoro se va a jalar tamaño tamborito.

gracia a los cortesistas. Ellos explican que mientras a don Teodoro se vive en un puro baile.

Ahora lo que ellos no explican tas de Puntarenas pues les llega el es que don León en donde baile es

#### EL PLEITO DE LA UNITED

Llega a su ocaso el famoso litigio entre la United Fruit y varios Don Carlitos Barahona, el jefe productores de banano. La pelea sido sensacional toda vez que don Ricardo ha mantenido abiertos sus fuegos como abogado de la parte demandante-

Las opiniones de los abogados es-Esta noche habrá baile en el puer tan muy divididas. Don León Cortés, por ejemplo, apoya en todas sus partes la tesis de la United. Don La noticia anterior no le ha hecho Ricardo, en cambio, la combate sin dar ni pedir cuartel.

Nosotros en este caso repetimos se le ofrece una fiesta, don León una frase conocida: Vemos y pasa-

El encuentro... (Viene de la pág. SIETE)

PEGACTORE TERRETORE, SPORTE TO THE ra que se explicara. Y fué entonces seaba por la selva mi melancolia y cuando, remando la palabra y un mi tristeza cuando tuve un hallazgo bocadillo de jamón, abrió el grifo al que primero no concedi ninguna a' chorro del relato:

en Villa Cisneros -comenzó- ape- hizo prorrumpir en gritos de alegría. nas merece los honores de una ex- No era para menos: acababa de toposición detenida. Bástete saber que par con el cadaver de un león que el día en que se comunicó oficial- por ciertas señales inequivocas, demente -y digo oficialmente por bió morir algunas horas antes. Y ello bia decidido retenerme en dicho lu- piel y me introduje dentro de ella. Corramos a dar la grata nueva". gar hasta que los moradores de a- no sin alegrarme sobremanera al que marchaba hacia el Congo para un dia..." vedad, puesto que previamente a la de jamón. Prosiguió luego:

importancia; cero cuya posible uti--La historia de mi permanencia lidad, que comprendi después, me

cuarto en punto de la tarde-pa, l'interrogó,- ¡Si nos habían dicho q' giéndome león hasta que se me pre- cuantos meses, y en ella pienso que

que lo oí de boca de un oficial de me sugirió una idea más que dia. habían fallecido! Tu mujer y tus sentara la ocasión de la fuga. complemento- que el Gobierno ha- hólica. Rápidamente le despojé de la hijos que se han puesto de luto!...

quel trozo del Sahara supiesen de comprobar que me estaba como he- que seguirle. Caminamos durante bre para convertirse en león, a adopmemoria las Eglogas de Garcilaso, cha a la medida. Quede, pues, con- horas y horas, dejando atrás ríos tar la posición precisa, a rugir cada a acostumbrarme, y no lo paso mal decidí fugarme cuanto antes, aun. vertido en un león auténtico, tal co- y planicies. Apenas podía ya con mi cuatro minutos, a no cortarse la me- del todo. Nadie me obliga a trabaque no fuera más que por no des- mo me ves ahora. Excuso decirte alma cuando llegamos a un descamentonar. A este efecto busqué y ob- que la posesión de tal disfraz, del que pado donde se encontraban varios cubrirme ante unos "compañeros" con y dormit. Eso aparte de que tanto tuve el concurso de algunos natu- nunca me despojaba, poniendome a leones y leonas entre las rocas. Una quienes iba por la selva tuve que me. "ella" como los cachorrillos—que ya rales que pudieran servirme de cubierto de las iras de los salvajes, de estas, apenas divisarme, corrió ha- tendarme a un misionero portugues van estando hechos usos "hombre. guias; y luego de dejar una carta pa. me permitió transitar con mayor cia mi dando muestras de una gran que la fatalidad puso en nuestro ca- citos"—me atienden y me aman mura el jefe del fuerte comunicándole tranquilidad por la selva. Hasta que emoción, y me besó conmovida entre mino, la recuerdo acaso como la cho. Además, voy para viejo y no los ojos, al tiempo que apretaba concomprar un frasco de sidol, aban- Se interrumpió al llegar a este tra su pecho a tres cachorritos de tuve que dejarla, porque el estóma- familia. Si tal hiciera, tendría que doné aquellos lugares. La primera cunto, y acaso para dar más emo, pocos días que empezaban a llamar, go no me admitía ya más y aún irme a una casa de huéspedes. He resemana transcurtió sin ninguna no- ción a su relato pidió otro bocadillo me "papá". Ya puedes imaginarte pugnaba por devolver una sandalia, flexionado sobre este punto, y creo lo ocurrido: me confundian con el Menos mal que a todo se acostum- preferible continuar en la jaula... Por huida tuve la precaución de llevar "Un dia que marchaba disfrazado ya únicamente a unos cuantos me. bra uno... y que yo termine acos, otra parte, las noticias que me llegan abundantes comestibles; pero poeb oi un rugido espantoso y, casi antes tros de distancia, clavando en mi sus tumbrándome. Y mientras pasaban de España no son tranquilizadoras. después, cuando escatearon los vi- de que pudiera darme cuonta, apa- ojos asombrados. Y fué entonces los días y las noches sin que se me Ese Largo Caballeto... veres fui abandonado de los guías, reció junto a unas matas un león cuando ocurrió algo inaudito, extra- presentara la ocasión de la fuga. I luego de haberme robado y comido de los de verdad. Confieso que mi ordinario, de una de esas cosas apa- Hasta que un anochecido, cuando la un rato; pero fué todo inútil. Me adurante mi sueño el ejemplar de primer pensamiento fué la huida; tidifusantes e increibles que, como leona y yo volviamos de un oasis brazó conmovido, se ajustó su dis-La Corona que nos obligaban a lle. pero, recapacitando que hubiera sido dije a usted, parecea arrancadas de donde habíamos ido para que refres- fraz y después de guardarse un pevar a guisa de sombrero. Las aven- inútil, preferi hacerme el desenten- un tomo de saltos; luego, un rugido caran los "pequeños", caímos en una dazo de pan que le había sobrado a turas de que fui protagonista por dido. Oculté, pues, mi pánico todo de satisfacción, y después, movien, trampa de las que preparan los ca- del bocadillo, para llevárselo a sus aquel entonces son dignas de la plu- lo que me consintieron mis nervios, león que hallé muerto en la selva zadores de fieras. Unos hombres de pequeñuelos, se alejó a un trote ráma estilográfica de Salgari. Mil ve- y me puse a silvar el Adiós a la vida y dentro de cuya piel voy aún em- mala catadura nos sacaron de allí pido. ces estuve a punto de ser devorado como ser darme cuenta de la pre- butido. Por otra parte no me aven- dolidos y maltrechos para llevarnos Era ya noche obscura y temia eny las mil me salvé milagrosamente, sencia de la fiera, que se hallaba turaba a descubrir mi verdadera perdo el rabo de derecha a izquierda, sonalidad por miedo a morir despe-Un dia-eran las cuatro menos vino a abrazarme. "¿Tú aqui? -me dazado. Opté, pues, por seguir fin-

Fué aquella una poca dura en que sufri bastante. No se acostumbra u- huir? ¿Es que pretendes pasar así Me cogió, de un brazuelo; tuve no fácilmente a dejar de ser hom. la vida?-le interrogué. lena... La tarde en que para no des- jar y me ocupo únicamente en comer mas horrible de mi vida. La barba me conviene abandonar la vida de hasta un barco, en el que se nos contrar cerrada la puerta del jardin condujo hasta la jaula donde me has o que le castigaran, en vista del re. encontrado. Llevo ya en ella unos traso, a no salir al domingo siguiente,

terminen mis dias.

-Pero... ¿es que has desistido de

-Si-me respondió.- He llegado

Aun intenté convencerle durante

Manuel Lázaro.



### Homenaje de "Simpatía" al "Presidente" Ubico